

FECHA: JULIO 29 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Incontrolables"
	"Deja violenta manifestación 40 detenidos"
	"Hidalgo vigilará los recursos federales"
	"Atacan palacio de gobierno"
	"Gobierno estatal prioriza diálogo"
	"¡Violenta manifestación!"
	"Con piedras y palos, manifestantes causan destrozos en Palacio; hay 40 detenidos"
	"Manifestación deja 41 detenidos"
	"Finaliza INE actividad relativa a la contienda"
	"Bloque de países va a la caza de El Chapo"
	"Pierde Banxico margen"
	"Ahora los estados le deben al INE; a liquidar, costos de casilla única"
	"Reportan Pemex y CFE millonarias pérdidas económicas"

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Protesta el MC ante panorama en México: Como resultado del aumento de población en situación de pobreza es evidente que la política social ha sido fallida, por lo que Movimiento Ciudadano (MC) llamó al gobierno federal a que las estrategias contra la pobreza vayan más allá del alivio social; "que dejen atrás las soluciones populistas o esquemas clásicos centrados en la transferencia de recursos y pongan énfasis en la importancia de desarrollo de las capacidades de las personas, en buscar el bienestar y un nivel de vida digno para los mexicanos". Según cifras presentadas en días pasados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), de 2012 al 2014 el número de mexicanos en pobreza aumentó 2 millones, llegando a ser más de 55.3 millones de pobres en el país, derivado de que el país está envuelto en un ciclo vicioso de desigualdad pues hay menores ingresos en los hogares, menor crecimiento económico, aumento de población y mayores carencias en seguridad social, alimentaria, educación y vivienda. Coneval también señaló que la pobreza extrema disminuyó sólo 0.8%, lo cual es muy poco, ya que a este ritmo tardaría más de 200 años en erradicarse. Aunado a esto la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reveló que México es el único país de Latinoamérica que tiene tendencia regresiva en materia de reducción de pobreza, por lo que recomendó invertir más recursos en este tema y en crecimiento de productividad, así como en políticas urbanas y territoriales. Ante este panorama desalentador, el coordinador estatal de MC, Christian Pulido, subrayó que es de suma importancia dejar atrás modelos paternalistas y establecer un nuevo modelo que trascienda visiones clásicas que potencien el desarrollo humano, se enfoquen en inclusión social y cohesión comunitaria. Su efectividad debe medirse a partir de la generación de derechos y ampliación de oportunidades. **(Alberto Quintana, página 05)**

Crónica- Sigue reestructuración de comités amarillos: Continúan con la actualización y conformación de los 84 comités municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), esto previo a las elecciones locales de 2016, manifestó el dirigente estatal Ramón Flores. La dirigencia estatal mantiene reuniones de organización con las bases partidistas en las comunidades y municipios, revisión de planes de programas que se aplicarán en los próximos meses. Sobre la actualización de los comités municipales, la dirigencia estatal está nombrando a los responsables de las diferentes carteras políticas que no estaban cubiertas. Ramón Flores agregó que se hace un análisis de fondo en cada una de las dirigencias para verificar que cumplen con sus responsabilidades y de encontrar deficiencias realizar los cambios de forma oportuna. El compromiso es mantener la unidad interna, evitar las confrontaciones estériles que en nada ayuda a este instituto político y lograr consensos. Cada uno de los militantes y actores políticos son importantes para el partido, por ello se deben escuchar los planteamientos de forma abierta y darles la solución requerida. "Para el PRD las elecciones locales del 2016 serán un reto importante para mantener las posiciones que tienen en el congreso local y el mayor número de alcaldías". Además, esperan la confirmación del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) sobre la redistribución que aplicará para las elecciones locales del próximo año. Recordó que el PRD presentó observaciones ante el pleno electoral para que se tomen en cuenta como propuesta: esperan el dictamen final. Flores Reyes especificó que la dirigencia estatal planteó que se mantengan sus mismos distritos de Tenango de Doria y Acaxochitlán, que se reconsidere el distrito de Actopan, Tezontepec y Huichapan; los demás distritos planteados por el órgano electoral cumplen con la normativa que se requiere para realizar las campañas electorales, luego del análisis que se estableció. Es muy importante conocer la conformación de los distritos electorales para que este instituto político inicie la definición de las coordinaciones distritales y determine sus actividades en la entidad. **(Alberto Quintana, página 10)**

Crónica-Facilitará redistribución labores de partidos: MC: La distribución de los 84 municipios por parte del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para las próximas elecciones locales del 2016 en Hidalgo será más fácil y viable para los diferentes partidos políticos, afirmó el coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) Christian Pulido Roldán. Consideró el dirigente que ahora los institutos políticos deben actualizar las coordinaciones distritales y municipales, con esta nueva redistribución de los ayuntamientos. Pulido Roldán agregó que los candidatos a diputados locales y presidentes municipales que realicen campañas políticas en las elecciones de 2016, serán menos complicadas. El planteamiento de este instituto político es no dejar a municipios en distritos donde se tienen algunos conflictos, con esta nueva etapa serán nuevos procesos políticos. Respecto a los distritos de Pachuca, la población tendrá dos candidatos diferentes; en torno a la diputación local, Mineral de la Reforma ya no formará parte de este distrito lo que permite mayor participación de la gente en estas elecciones locales. En el distrito de Tulancingo registra un crecimiento de manera exponencial por ello es importante que quede solo en este proceso. **(Aldo Falcón, página 10).**

Independiente-Claroscuros y privilegios; PRD: Para el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el consejo local del INE Marco Rico Mercado el proceso electoral que concluyó tuvo contrastes y claroscuros, además contar con privilegios para algunos partidos. "Se logró un avance en el aspecto democrático y de participación ciudadana pero también habría que resaltar cosas pues pareciera que en México se perfeccionan para violentar leyes", dijo al dar posicionamiento durante la sesión de la junta local del Instituto Nacional Electoral. Ejemplo de los contrastes y privilegios Rico Mercado dijo que el Partido del Trabajo (PT) actuó apegado a la legalidad del proceso electoral, sin embargo está a punto de perder el registro. En cambio el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) violó la ley electoral sin que tuviera sanciones importantes. "Ese partido mantiene el registro y solo alcanzó sanciones económicas, además de rebasar topes de campaña", indicó. Al tiempo lamentó que las autoridades jurisdicciones no tomen cartas en el asunto. "Esos son temas que ensucian los logros y avances en este proceso electoral". Felicitó a la junta local del INE por el trabajo en el proceso electoral pues dijo que cumplió con la expectativa y responsabilidad pero a nivel federal quedan temas pendientes así como omisiones. "No estamos inmersos aún en procesos electorales equitativos y donde se aplique la ley parejo, sino seguimos viendo un sistema de privilegios y complicidades", afirmó. **(José Manuel Martínez, página 06)**

Plaza Juárez-Llama PRD a conformar un Frente Amplio Electoral: Este martes por la tarde, integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se reunieron en conocido salón de eventos, para llamar a cerrar filas, primero al interior del partido y también hacia afuera del partido, para que se sumen todos — a un nuevo Frente Amplio Electoral opositor, con el único objetivo de lograr la alternancia política en el gobierno de Hidalgo en la elección concurrente del 2016. En el lugar, diputados locales, federales, Presidentes Municipales, regidores, dirigentes municipales y perredistas en general, encabezados por el Senador Isidro Pedraza Chávez, llamaron a unirse para lograr la fuerza necesaria para quitar del poder a quien ha gobernado por casi 86 años en Hidalgo, sin embargo, cabe mencionar que los grandes ausentes fueron el dirigente estatal del partido amarillo, Ramón Flores y el líder del Frente Democrático Hidalguense, José Guadarrama. En su mensaje, Pedro Porras Pérez, diputado federal del sol azteca, recalcó que este frente amplio busca llamar a todos los ciudadanos libres de partidos, perredistas e incluso panistas y priistas inconformes con las decisiones de su dirigencia partidista; el objetivo es lograr la victoria. Reveló que ante los malos resultados que se obtuvieron el pasado 7 de junio, se tomó la decisión de iniciar estos

trabajos para conformar el frente amplio, de ahí que se iniciaron pláticas con todas las expresiones del partido, incluida el FDH, sin embargo no se avanzó mucho en el tema, y por ello se decidió que Nueva Izquierda y Ufic iniciaran juntos estos trabajos. Porras Pérez, anunció que esta sería la primera reunión, de muchas que se buscará tener en todas las regiones del estado y luego en cada municipio, para llevar este mensaje y dejar claro que sólo unidos y conformando este frente, se logrará el triunfo. Por su parte, Luciano Cornejo, enfatizó que de este frente surgirá una plataforma que sirva verdaderamente a la gente, después de 80 años de mal gobierno y sin resultados, por ello "cerremos filas, dejemos abierta la puerta para quien quiera un cambio", exhortó a los presentes. El orador principal durante esta asamblea, fue el Senador Isidro Pedraza, de quien había una gran manta en el presidium y videos de sus giras de trabajo, quien en su discurso, presentó el documento titulado "Por un Hidalgo Independiente", al que invitó a todos los presentes, a sumarse y firmarlo. El llamado central del documento, dice: "Hoy hacemos un llamado a las organizaciones ci-viles, partidos políticos, organizaciones gremiales, a ciudadanos sin partido; pero con visión social y sed de justicia; a la sociedad de Hidalgo, es decir, al pueblo todo. Para la formación de un frente opositor en Hidalgo, donde la alternancia sea su propósito funda-mental, pero que el resultado sea un gobierno con compromisos puntuales de corto y mediano plazo, todo ello encaminado a resolver nuestra situación, de atraso y marginación social, que significa 86 años de priismo". En entrevista y al ser cuestionado si este evento era un destape para ser candidato a gobernador, Pedraza Chávez, respondió que este era un punto de vista, sin embargo a la siguiente pregunta, aceptó su intención de ser el candidato del PRD a la gubernatura de Hidalgo y de este frente amplio. Declaró que los 34 años de experiencia lo respaldan para hacer frente a esta elección, aunque aceptó que al hablar con el líder del FDH, José Guadarrama dejó manifiesta su intención de buscar la misma candidatura, de ahí que aseguró que está dispuesto a buscar a quien sea la mejor opción, incluso si esto implica que se elija a otra persona, incluso fuera del partido. Aceptó que hoy, dentro del PRD sólo, hay dos aspirantes a la gubernatura, José Guadarrama y él, lo cual negó que impida la unión dentro del partido, aseveró que de lo que habla es de una riqueza que beneficia a ambos as-pirantes. **(Natalia López Pazarán, Página 03A)**

Síntesis-PRD formará frente amplio de oposición (Jaime Arenalde, página 05)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Concluye INE trabajo administrativo comicial: El consejo local del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo dio por concluidos los trabajos electorales en materia administrativa, por lo que ahora el consejo general se encargará de culminar el proceso electoral federal de julio pasado. Una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva las impugnaciones, cuatro en el caso de Hidalgo –que no alteran los resultados–, finalizará el proceso comicial con la asignación de las diputaciones federales plurinominales. Al rendir un balance, el presidente de la junta local del INE en el estado, José Luis Ashane Bulos, calificó el pasado proceso electoral como positivo. Aunque reconoció que hay varios temas que deben mejorar. "Juntos como ciudadanos, partidos políticos, candidatos, medios de comunicación, observadores electorales, funcionarios públicos y autoridades electorales aportamos para hacer con responsabilidad lo que a cada quien nos correspondió y así poder llevar a buen término el proceso electoral", dijo el funcionario electoral. Durante los nueve meses, el consejo local atendió 20 recursos de revisión y dos de apelación, así como tres juicios para la protección de los derechos políticos del ciudadano y ocho juicios de inconformidad en todo el estado. Asimismo, Ashane reconoció la participación de los 97 observadores electorales que se acreditaron para la jornada del estado, "quienes de manera muy responsable y comprometida observaron el desarrollo del proceso electoral. Seguramente sus informes serán de mucha valía para mejorar nuestros procedimientos", dijo. Dentro del balance destacó el reclutamiento, selección y contratación temporal de 938 personas para realizar las funciones de 144 supervisores; de los cuales, 83 son mujeres, es decir, 57.63 por ciento. Otras 794 personas fungieron como capacitadores asistentes electorales: 440 mujeres y 354 hombres; 55.42 y 44.58 por ciento, respectivamente. Actualmente, el TEPJF estudia impugnaciones en los distritos federales de Pachuca, Ixmiquilpan, Tulancingo y Huejutla, donde Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) promovió juicios de inconformidad por el resultado de las elecciones pasadas. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

Crónica-Concluye INE actividades relativas a la jornada del 7 (Rosa Gabriela Porter, página 03)

Independiente-Concluye INE proceso electoral en Hidalgo (José Manuel Martínez, página 06)

Capital Hidalgo- INE Concluyen actividades del proceso electoral (Verónica Ángeles, página 05)

Síntesis-Culmina INE el proceso electoral de diputados (Jaime Arenalde, página 04)

Criterio-Congreso, aún sin peticiones para que entre Uber: El diputado Leonardo Pérez Calva, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, precisó que hasta el momento ninguna organización o persona se ha acercado a solicitar al Congreso local que se legisle un servicio de transporte público alternativo a través del sistema en línea Uber. En el Distrito Federal, la Asamblea legislativa recién aprobó un reglamento para que el servicio de taxi ejecutivo de esta firma puedan operar en la Ciudad de México, una de las primeras entidades regular la entrada a esta alternativa de movilidad Pérez

Calva adelanto que de ingresarse alguna solicitud, no sólo deberá ser analizada por el Congreso local, sino también por la Subsecretaría del Transporte y los propios concesionarios del servicio público. Pérez señaló que si bien en la Ciudad de México el uso de este servicio de taxi ejecutivo se encuentra tomando "vuelo", en los municipios del estado no se ha detectado "este tipo de necesidades" entre los usuarios del servicio de transporte. "Naturalmente se trata de dar un servicio eficiente, pero es un tema que todavía no tenemos en el estado", sostuvo. Cuestionado sobre su opinión respecto a la posible entrada de Uber a Hidalgo, precisó: "No creo que sea tiempo de adelantarnos a los hechos, simple y sencillamente había que analizar los pros y los contras, va a ser muy palpable y tangible cómo beneficie al Distrito Federal, este sería un termómetro que permitiría analizar si es conveniente o no". El legislador puntualizó que un análisis daría prioridad al servicio de "transporte convencional y el transporte masivo que entrará en funciones (Tuzobús)". **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Independiente: Aspirantes a consejeros cumplieron requisitos: Ashane Bulos: Para el vocal ejecutivo de la junta local del INE Luis Ashane Bulos los candidatos a consejeros del IEE cumplieron los requisitos de la convocatoria a pesar que algunos aspirantes cuentan con militancia partidista y participaron en procesos de otras entidades. "Yo recibí documentos y no podía rechazar a nadie, pues la convocatoria me lo prohíbe, se enviaron a México. Si están en la lista es porque llenaron los requisitos que marcaban para ser candidatos a consejeros." En días pasados este diario dio a conocer que los aspirantes al consejo general del Instituto Estatal Electoral Roberto Vázquez Alfaro y Benjamín Guerrero Montalvo participaron el año pasado en el proceso de designación de los organismos locales del Estado de México y Guanajuato. Además de Aristeo Hernández Báez actual asesor en el IEE también participó el año pasado en el proceso para renovar el organismo del Estado de México. Ashane Bulos mencionó que en el caso de Roberto Vázquez es vocal secretario del distrito 05 de Tula y "ya tiene varios años con nosotros, él no es hidalguense estoy de acuerdo pero es vocal del INE en Hidalgo". En entrevista mencionó que el examen presentado por los 51 aspirantes a consejeros es solo una parte del proceso, la semana pasada realizaron el ensayo presencial para después la entrevista con los consejeros de la junta local del INE. Luis Ashane afirmó que el proceso no ha sido violentado y los primeros días de septiembre darán a conocer los resultados de quienes serán los 13 consejeros del IEE. Sobre la presunta militancia al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de tres mujeres aspirantes, el consejero presidente del INE mencionó que existe diferencia entre ser militante y dirigente de algún partido, situación que no genera conflicto en la convocatoria. "Soy autoridad electoral pero tengo derecho de votar y lo hago si no es por un partido a lo mejor por una persona que es candidato pero tengo ese derecho y no cambia en nada que pueda representar al instituto", apuntó. No obstante, reiteró que los 51 aspirantes a consejeros están en la lista es porque cumplieron con los requisitos de la convocatoria. **(José Manuel Martínez, página 06)**

CONGRESO

Criterio-Busca Galland homologar la ley de trato digno a animales: Guillermo Galland Guerrero, diputado del PAN, presentó una iniciativa para homologar la Ley de Trato Digno para Animales de Hidalgo con la normativa vigente a nivel federal, con la cual se prohibirían los espectáculos con animales en la entidad. Esto, con el fin de descongelar la iniciativa que presentó en abril de 2014, la cual busca evitar la explotación, el maltrato y la exhibición de animales en espectáculos o establecimientos fijos o itinerantes. A nivel federal se modificó la Ley General de Trato Digno para los Animales para establecer prohibiciones de animales silvestres en circos y espectáculos del país. Con esta homologación, dijo el diputado, buscará que la iniciativa que presentó pueda ser votada por el pleno del Congreso, pues aseguró que no se ha querido tocar el tema, acusó, por ser polémico. Esta iniciativa derivó de una solicitud que, a principios de 2014, la organización social Biofutura ingresó al Congreso para frenar el maltrato y explotación, principalmente, de animales en circos. El legislador aseguró que han detectado que en los circos hay animales domésticos, silvestres, nativos o exóticos que son privados de vivir en su hábitat natural. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Capital Hidalgo-Evalúan solicitud para adquirir créditos: Diputados locales resolverán en próximos días la solicitud del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, de modificar la fecha del informe al 8 de septiembre; así como la de los alcaldes de Tulancingo, Atlapexco y Cuauhtepac para adquirir créditos con BANOBRAS. Se turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales el oficio número SG/132/2015 de fecha 27 de julio, enviado por el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, en el que el gobernador solicita el cambio de fecha para la presentación de su quinto informe. Asimismo, se recibió el oficio del presidente municipal de Atlapexco, donde solicita autorización para contratar un crédito con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, S. N. C., Institución de Banca de Desarrollo, hasta por un monto de cinco millones 114 mil 345 pesos. Legisladores también conocieron de la petición del alcalde de Cuauhtepac, quien pide permiso para adquirir un crédito con BANOBRAS hasta por un monto de siete millones 942 mil 807 pesos. A la lista de municipios que solicitan autorización para endeudamiento, se suma Tulancingo, quien pretende contratar con BANOBRAS la cantidad de siete millones 188 mil 411 pesos. Todos los créditos son más accesorios financieros para financiamiento, incluye el Impuesto al Valor Agregado (IVA) y se señala que el recurso será utilizado para acciones básicas y/o inversiones. **(Verónica Ángeles, página 06)**

PLANO ESTATAL

Síntesis-Solicita FOR que el informe sea el 8 de septiembre: En sesión ordinaria de Congreso local, se dio a conocer que el Poder Ejecutivo estatal pide modificar la fecha para la rendición del quinto informe de gobierno, además de que tres municipios pidieron autorización para obtener empréstitos por diferentes cantidades, que en total superan los 20 millones de pesos. Previo al inicio de los trabajos legislativos en la lectura de los documentos en cartera, se dio a conocer que horas antes la Secretaría de Gobierno ingresó el oficio SG/132/2015, mediante el cual el titular del poder Ejecutivo estatal, Francisco Olvera Ruiz, solicita a la LXI I Legislatura local la modificación de la fecha para la rendición del quinto informe de trabajo de la administración hidalguense 2011- 2016, el cual se pide que pueda celebrarse el 8 de septiembre. De acuerdo con el presidente de la mesa directiva del mes en curso, Víctor Trejo Carpio, según la Constitución Política del Estado de Hidalgo, el titular del Poder Ejecutivo de la entidad deberá rendir un informe detallado de forma anual sobre el estado que guarda la administración pública gubernamental, el cual deberá ser el quinto día de septiembre de cada ario. El legislador indicó que el documento se turnó a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales para su estudio, y afirmó que es probable que el caso sea abordado y sometido a consideración del pleno de la Legislatura local en la sesión de este jueves, ya que con ello se da por terminado el actual periodo ordinario el cual reinicia en septiembre próximo, días antes o posible-mente el día del informe de gobierno. Por otra parte, en los trabajos legislativos, también en la lectura de los documentos en cartera, se informó que los alcaldes de los municipios de Atlapexco, Cuautepec de Hinojosa y Tulancingo, solicitaron la autorización del Congreso local para adquirir créditos por 5 millones 114 mil 345 pesos, 7 millones 942 mil 807 pesos y 7 millones 188 mil 411 pesos, respectivamente con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, SNC, Institución de Banca de Desarrollo (Banobras). Los empréstitos que deberán ser pagados antes de culminar las administraciones municipales en curso, a decir de los ediles de las tres demarcaciones, serán destinados para obras, acciones y/o inversiones en beneficio de la población. **(Jaime Arenalde, página 04)**

Milenio-Informe del gobernador sería el 8 de septiembre (Redacción, página 10)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Delincuencia en Pachuca: Hasta el mes de junio, de acuerdo con los registros de incidencia delictiva de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, detallan que en Pachuca se ha incrementado en cierto grado la delincuencia común, sobre todo, en particular con lo relativo a denuncias por robo y personas puestas a disposición. De mayo a junio, según los informes oficiales, se duplicó prácticamente la detención de personas con elementos de culpabilidad, siendo hoy más minucioso y exacto el proceso jurídico por el Nuevo Sistema de Justicia Penal. Así, mientras en mayo hubo 263 personas puestas a disposición, en junio se alcanzaron las 424, esto es 14 personas al día arrestadas para una ciudad como Pachuca, parece ser demasiado. En esta temporada vacacional, es normal que se incrementen los delitos más usuales de una zona tranquila como lo es la capital hidalguense; el paso de foráneos, las visitas y estadías de personas de otras entidades reflejan posteriormente —y parece ser ya un fenómeno social, casi anual- una cifra similar a la de junio por lo que en julio y agosto se esperan ya cifras del mismo tipo. Y no es que todo este saliendo mal o que la delincuencia se apodere de Pachuca; los robos a casas y vehículos, que son los más denunciados no solo en la Bella Airosa sino en todo Hidalgo, tienen un nuevo acompañante que es el robo en la calle, a transeúnte, a personas. Dentro de las zonas más riesgosas podemos contar muchas gracias a anécdotas, correos de denuncias, llamadas de emergencia, pero es evidente que siempre han existido zonas de alta incidencia como el Centro, los barrios altos, los fraccionamientos que colindan con Mineral de la Reforma, Zempoala, San Agustín Tlaxiaca y otros municipios. Recientemente caminando por calles del primer cuadro, con una Plaza Independencia en plena remodelación, encontré mucha gente observando, muchos vendedores de esquina, muchos personajes urbanos pidiendo dinero, otros simplemente ofreciendo algo; todos, quizás en un colectivo imaginario que padece psicosis, en actitud sospechosa. Es normal entonces encontrar las cifras que presenta a manera de transparencia la SSP del estado, siendo que en acciones coordinadas con la policía de Pachuca, detienen a por lo menos una o dos personas cada 2 horas. Hace un par de semanas, estacioné mi vehículo en la calle Guzmán Mayer casi esquina Abasolo en el Centro de Pachuca; al volver unas horas después el cofre estaba abierto y todo quedó listo para retirar la batería, un delito y práctica que se viene presentando cada vez más, me dicen, en las calles de la ciudad. Afortunadamente no pasó a mayores y la policía local me atendió de forma correcta, pero es innegable que la comisión de ilícitos por causas tan diversas como obvias al ojo ciudadano y testigo de nuestra realidad, es algo que tenemos en la puerta de nuestras propias casas. Hasta el mes de junio, de acuerdo con los registros de incidencia delictiva de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, detallan que en Pachuca se ha incrementado en cierto grado la delincuencia común, sobre todo, en particular con lo relativo a denuncias por robo y personas puestas a disposición. De mayo a junio, según los informes oficiales, se duplicó prácticamente la detención de personas con elementos de culpabilidad, siendo hoy más minucioso y exacto el proceso jurídico por el Nuevo Sistema de Justicia Penal. Así,

mientras en mayo hubo 263 personas puestas a disposición, en junio se alcanzaron las 424, esto es 14 personas al día arrestadas para una ciudad como Pachuca, parece ser demasiado. En esta temporada vacacional, es normal que se incrementen los delitos más usuales de una zona tranquila como lo es la capital hidalguense; el paso de foráneos, las visitas y estadías de personas de otras entidades reflejan posteriormente —y parece ser ya un fenómeno social, casi anual- una cifra similar a la de junio por lo que en julio y agosto se esperan ya cifras del mismo tipo. Y no es que todo este saliendo mal o que la delincuencia se apodere de Pachuca; los robos a cas y vehículos, que son los más denunciados no solo en la Bella Airosa sino en todo Hidalgo, tienen un nuevo acompañante que es el robo en la calle, a transeúnte, a personas. Dentro de las zonas más riesgosas podemos contar muchas gracias a anécdotas, correos de denuncias, llamadas de emergencia, pero es evidente que siempre han existido zonas de alta incidencia como el Centro, los barrios altos, los fraccionamientos que colindan con Mineral de la Reforma, Zempoala, San Agustín Tlaxiaca y otros municipios. Recientemente caminando por calles del primer cuadro, con una Plaza Independencia en plena remodelación, encontré mucha gente observando, muchos vendedores de esquina, muchos personajes urbanos pidiendo dinero, otros simplemente ofreciendo algo; todos, quizás en un colectivo imaginario que padece psicosis, en actitud sospechosa. Es normal entonces encontrar las cifras que presenta a manera de transparencia la SSP del estado, siendo que en acciones coordinadas con la policía de Pachuca, detienen a por lo menos una o dos personas cada 2 horas. Hace un par de semanas, estacioné mi vehículo en la calle Guzmán Mayer casi esquina Abasolo en el Centro de Pachuca; al volver unas horas después el cofre estaba abierto y todo quedó listo para retirar la batería, un delito y práctica que se viene presentando cada vez más, me dicen, en las calles de la ciudad. Afortunadamente no pasó a mayores y la policía local me atendió de forma correcta, pero es innegable que la comisión de ilícitos por causas tan diversas como obvias al ojo ciudadano y testigo de nuestra realidad, es algo que tenemos en la puerta de nuestras propias casas.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

-¿LA MANO DE CHARREZ EN LOS ACTOS VIOLENTOS EN PLAZA JÚAREZ? –LOS PANISTAS QUE QUIEREN SER CANDIDATOS A LA GUBERNATURA: Los hechos violentos que se suscitaron el día de ayer en la Plaza Juárez, no fueron hechos fortuitos ni improvisados, nacidos como seguramente se buscará, hacer aparecer de la inconformidad de los ciudadanos de Pueblo Nuevo, municipio de Ixmiquilpan ante la negativa para una obra, que alegarán ser compromiso gubernamental aunque ellos sepan que es una petición de , ellos que se cumpliría de acuerdo al presupuesto disponible, pero que por la forma que se sucedieron, estaban planeados y preparados para darse tal como sucedieron; más en el plano de la provocación que en el de la protesta social. Porque si fueron recibidos por el Subsecretario de Gobernación Alberto Escamilla y éste les ofreció iniciar el 28 de septiembre con la primera etapa de la obra, no se explica la actitud, del todo o nada, de los ciudadanos de Pueblo Nuevo, que se negaron a la propuesta y se retiraron sin aceptar lo pues-to sobre la mesa para iniciar con los trabajos cuando ya se contaría con los recursos para ello.

VIOLENCIA PREPARADA...

Lo que llama la atención, es que una vez en la Plaza hayan exhortado a los manifestantes a la violencia y que ésta se diera con tubos, piedras y maderas que traían preparadas en los camiones en que habían llegado, porque ni siquiera las piedras que se usaron para las acciones de vandalismo son de la plaza o del parque vecino, sino que todo lo usado para los destrozos causados, son elementos preparados y traídos ex profeso para lo sucedido el día de ayer en la Plaza señalada.

LA MANO QUE MECE LA CUNA...

Lo que llama la atención es que para más de uno, quien mece la cuna de este acto sería el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, que en más de una ocasión ha dado muestras de conducirse por el camino del confrontamiento en contra de la administración estatal. Es sólo una conjetura esta apreciación compartida por muchos de los observadores de las relaciones entre la administración estatal y la municipal de Ixmiquilpan. Lo cierto es que 40 ciudadanos de Pueblo Nuevo serán puestos a disposición del Ministerio Público para continuar con la investigación del caso, y se determinará su situación legal en el tiempo que establece la ley. Pero de que fue un acto de provocación, parece que no hay duda, pues todo estaba preparado para este hecho de violencia. Y de que hay una mano que mece la cuna, tampoco hay duda, porque la cola se le asoma al picarón diablo del Valle... en una actitud que ya rebasa y con mucho, las buenas maneras para situarse en el reto abierto a la autoridad.

LOS AZULES QUE QUIEREN SER CANDIDATOS A GOBERNADOR

De pronto empezaron a surgir, sin rubores y sin penas, los aspirantes a la gubernatura para suceder al jefe del Ejecutivo, que termina en septiembre del año que viene su administración y que por ley, deja el cargo para la sucesión constitucional. Y no hablamos de los priistas cuyos nombres todo mundo conoce de memoria desde hace buen rato, lo que habla bien de ese partido porque quiere decir que tiene una baraja amplia de posibilidades para la candidatura, y también un problema nada sencillo de resolver, pues debe dejar en el camino a figuras que ya quisieran en otros partidos que no tienen ni para dónde

voltear, en busca de un persona-je con los tamaños suficientes como para competir con éxito en esta que será la madre de todas las elecciones, el primer domingo de junio del 2016. Pero decíamos que aparte de las figuras tricolores que mencionaremos en su oportunidad, de pronto de los partidos de oposición levantaron ya su mano los que aspiran a ser candidatos para la gubernatura. Del PAN, ya dijeron que le entrarán a la pelea por la candidatura los siguientes personajes: el diputado ERICK MARTE que de plano se lanzó al ruedo con todo el derecho que le da ser ciudadano con todos sus derechos, aunque con muy mala onda no había terminado de levantar su dedito, cuando ya lo estaban tundiendo con supuestas deudas de tipo legal, que vaya usted a saber si son ciertas o sólo refleja el ambiente difícil que tiene en su mismo partido, porque todo parece fuego amigo. En el mismo partido ya hicieron saber sus intenciones de ir tras la candidatura, don DANIEL LUDLOW el ex priista y desde hace buen rato, panista convencido y hombre de pelea sin duda alguna, y buen político aunque en algún momento su relación con la prensa no haya sido muy buena, pues al estilo PIOJO, tuvo una expresión que no se olvida, al tachar de "muertos de hambre" a los comunicadores. JULIO SOTO actual presidente municipal de Tulancingo, también ya dijo que quiere ser gobernador y que apunta su trompo para entrarle al juego. Los que lo conocen dicen que es hombre serio y de buenos estilos para hacer política y que por lo mismo, pudiera ser. Hasta ahorita son los panistas que están en el arracadero para la candidatura, más los que se apunten para la hora de la verdad. La verdad y dicho con todo respeto, se ven mermaditos para enfrentar a los toros del PM, pero ya dan por lo menos color para la gran batalla, y eso hace ver que el 2016 estará movido, porque es lo que se ve como acción de partido, faltaría por ver lo que puede hacer en relación con otras fuerzas políticas en la entidad. De los otros partidos, en otro momento nos ocuparemos....

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo...

De futbol y corrupción: ¿Esa es la corrupción de Joseph Blatter, papá? me preguntó Oksana, mi hija, luego de que "accidentalmente" atestiguamos por televisión el "penal", que de manera injusta, marcó el árbitro que, con su decisión, eliminó a la selección de Panamá de la denominada Copa Oro. Admito que al momento, carecí de la respuesta que pudiera ser más prudente y objetiva; asaltado por la duda, pero con la obligación de dar una respuesta, acepté que sí, que el "robo" del triunfo que prácticamente tenía en la bolsa el seleccionado panameño era una forma de fraude. Al día siguiente, la opinión pública vinculada a ese deporte de masas, coincidió que el seleccionado mexicano debió fallar el penal, pues era indigno para cualquier equipo, ganar un partido de esa manera. Peor aún, pues al ganar ese encuentro, la denominada selección verde prácticamente estaba en la antesala de obtener la Copa Oro, como finalmente así fue. Dos días después, conversé sobre el mismo tema con un ex funcionario federal y estatal, que los 10 años recientes de su vida los dedicó al deporte amateur. -Sí, claro-, me dijo a bote pronto y abundó, "mientras persista el rechazo a la incorporación de la tecnología, el fenómeno de la corrupción seguirá siendo una práctica en las canchas de futbol, pues pequeñísimos detalles como la videograbación de los encuentros, la repetición en cámara lenta y la revisión de las imágenes, cuadro por cuadro a nivel de cancha, podrían afectar los intereses de más de un empresario involucrado en el negocio del futbol". "Es una inercia que será difícil romper, erradicar del erróneamente llamado futbol profesional, pues la corrupción está en las visorias, en las negociaciones que ocurren fuera de las canchas, en la conducta de los árbitros, por ejemplo", abundó mi interlocutor. Del partido entre las selecciones de México y Panamá han transcurrido varias noches, sin embargo, me inquieta aún la pregunta que me formuló mi hija. Pienso que esta generación de "adultos" dejó de atender hace ya muchas décadas el asunto de los principios, de la ética, de la moral y, paulatinamente, la corrupción logró invadir, como un cáncer, muchas esferas de la vida pública. Esa no es la mejor herencia.

(Edmundo Pineda, página 07)

Crónica-Balcón Político...

Evaluación y descontento magisterial, continuarán: Por lo pronto, hoy, supervisores y jefes de sector del magisterio hidalguense sostendrán una importante cerrona para deliberar sobre el futuro de la educación en el país y en Hidalgo, y desde luego, el futuro de cada uno de los mentores sometidos a la Reforma Educativa y la inevitable evaluación. Hasta donde se sabe el encuentro convocado por la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se desarrolla en el atractivo turístico denominado Puerto Vallarta, en el estado de Jalisco. También se prevé que el secretario general, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, comience a hacer amarres y los preparativos para su relevo, que será en noviembre próximo, aunque hasta hace unos meses todavía se evaluaba la posibilidad de que postergara unos meses más la convocatoria para el congreso seccional en el que se elegirá a la nueva dirigencia seccional. Hidalgo tiene sus propias particularidades, comparado por ejemplo con Chiapas, Oaxaca, Guerrero o Michoacán. Aquí la disputa por el control interno del sindicato la ha ganado hasta ahora Francisco Sinuhé Ramírez, quien para ello ha contado con el respaldo de su secretario general nacional, Juan Díaz de la Torre, y del gobierno estatal, que coadyuvaron para la caída de la exsecretaria Mirna García

López y el desmembramiento de un grupo tan poderoso que durante cinco lustros mantuvo el control del magisterio y los beneficios que ello conlleva. Agosto podría ser un mes de desgracia para el exdirigente seccional y líder moral del otrora poderoso grupo que controlaba los destinos del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez, contra quien se podría actuar penalmente por la misma causa que fue encarcelada su compañera de aventuras políticas, Mirna García. Por ahora la SEP anuncia que la discutida evaluación "va" y que de 40 mil 318 mentores que aplicaron para promoción en cargos de director, supervisor y asesor técnico pedagógico, sólo aprobaron 21 mil 446; es decir, el 46.8 por ciento de evaluados resultó "no idóneo" para el cargo que pretendían.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** quien ayer se auto destapó para buscar la gubernatura de Hidalgo en 2016 fue el senador perredista Isidro Pedraza, quien no da paso sin huarache, pues está retomando la estrategia que en su momento llevó a cabo José Guadarrama, de inventarse una agrupación de respaldo, pues en el caso de Pedraza presentó el Frente por un Hidalgo Independiente, grupo que buscará llevar al senadora la candidatura para 2016.

: **Que** lo que comenzó como una protesta pacífica para pedir a los funcionarios del gobierno estatal la pavimentación de un tramo de 4.5 kilómetros en la comunidad de Pueblo Nuevo, Ixmiquilpan, terminó en un zafarrancho entre los quejosos y elementos de la policía estatal, quienes replegaron a los visitantes con gas lacrimógeno tras un ataque con palos y piedras. Y cuando parecía que todo había regresado a la normalidad, un grupo de agentes dieron alcance a los manifestantes sobre la carretera Pachuca-Actopan, en donde fueron detenidos 40 por destrozos.

: **Que** por fin en el Partido Nueva Alianza consumaron lo que tanto buscaron por varios meses: la expulsión de los legisladores Sandra Hernández, María Eugenia Muñoz y J. Dolores López de las filas del instituto político, pues a pesar que la nueva diligencia de Eliseo Molina intentó dialogar con los diputados afines a la ex dirigente del SNTE Mirna García, no hubo acuerdos políticos, por lo que prefirieron expulsarlos. Dicen que una pieza clave para su destitución fue el también legislador del Panal, Víctor Trejo Carpio.

: **Que** un grupo de "ciudadanos" en Pachuca pues se desconoce la denominación y organización y el número que la conforman, se han organizado, dicen en un llamado Congreso Ciudadano Hidalguense que a través de Facebook intentan realizar diversas campañas en contra de todo programa del gobierno estatal, obra y acción oficial, y en su última "acción", solicitaron a Change.org (ONG electrónica para peticiones por firmas) bajar el costo de lo que será el Tuzobús que cobrará 8 pesos el viaje. ¿Quiénes son?

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Acciones que esta dependencia viene desarrollando, es por ello que siguiendo la política pública del gobernador Francisco Olvera Ruiz, se ejecutan trabajos de beneficio común, para que la población circule y se transporte de manera ágil"

Jesús Romero Quintanar

Secretario de Obras Públicas del Estado, sobre el mantenimiento a carreteras.

"Es nuestra obligación cuidarnos, ya que a través de la red ahora es más fácil que alguien sepa dónde estás, con quién estás y a qué hora llegarás a casa. por lo que les facilitan el trabajo a los delincuentes"

Comandante Paniagua

Representante de la Policía Federal, durante la conferencia de Cyber Delitos.

"La próxima semana el gobernador va anunciar un nuevo proyecto de acompañamiento específicamente en el estado a todos los docentes, independientemente el tipo de evaluación a la que se vayan a involucrar"

Miguel Ángel Cuatpotzo Costeira

Secretario de Educación Pública, sobre los profesores que reprobaron la evaluación.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que desde ayer, a poco más de un mes que dejen el cargo, comenzó el proceso de entrega de oficinas de los diputados federales del PRI por Hidalgo, por lo que tuvieron que empezar a sacar sus cosas para dejarlas como las recibieron la mayoría hace tres años.

La entrega del mobiliario y equipo de cómputo será primero al Grupo Parlamentario, quien hará la entrega total a la Secretaría General de la Cámara. Dicen que hay dos o tres legisladores que van a acabar muy rápido con este protocolo, pues brillaron por su ausencia en las oficinas, a veces en las sesiones y, lo que sí, en tribuna y en comisiones, donde no presentaron ninguna iniciativa a favor de sus representados.

que Mayka Ortega Eguiluz, titular de la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo, anda muy preocupada por lo que los directores de las dependencias que pertenecen de esta secretaria hagan, pues en la búsqueda de una posible candidatura a alcaldesa de Tepeapulco, de donde es originaria, ha dado la orden que nadie dé entrevistas sin su autorización, con el único propósito de dar el visto bueno o en su caso ser ella misma quien dé dicha información.

que de nueva cuenta y sin previo aviso se quedaron varias colonias sin agua al sur de la capital, tal parece que la Caasim, a cargo de Daniel Barrera Martínez, sigue con su política de oídos sordos sin importarle la inconformidad de los colonos, quienes tienen que pagar puntualmente por un servicio intermitente, caro y de pésima calidad.

que un consejero estatal del Partido Acción Nacional, de nombre Hugo Sánchez anda inquieto con la idea de postularse como candidato a alcalde de Metepec, municipio que, desde hace 15 años, es gobernado por los blanquiazules.

que las salas de juntas que están tras banderas del salón de plenos del Congreso de Hidalgo no sólo sirven para las reuniones exprés o para comer un aperitivo o irse a estirar un rato mientras transcurre la sesión del día.

Ahora los diputados de la LXII Legislatura, en su afán innovadora y dejadora de huella, lo pusieron de moda para hacer fiestas, pues es muy común observa y, hasta escuchar, como entonan Las mañanitas cada vez que un diputado cumple años, incluso hasta llegan a poner música para eso de entrar en ambiente festivo.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Comienzan los destapes de la oposición: a ver qué gallo canta más fuerte, el amarillo o el azul

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Concluyó el ciclo relativo a la jornada electoral que vivió la entidad el pasado 7 de junio para renovación de diputados federales y aunque no superó las expectativas en cuanto a la presencia de la ciudadanía en las urnas, sí fue calificado ya como positivo este ejercicio por parte del presidente del INE en Hidalgo, quien presentó un informe detallado sobre todo lo acontecido. Sólo falta resolver los cuatro juicios pendientes en el TEPJF.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Ricardo Ludlow. Desde el Instituto Hidalguense de Competitividad Empresarial establecen ejes que permiten encontrar espacios de oportunidad para apuntalar diversos rubros. De ahí que Ludlow Reverter, como director general del espacio, enfoca especial énfasis en el acompañamiento para quienes aspiran a crear o consolidar sus empresas, ello por medio del Sistema Estatal de Financiamiento, modelo único en su tipo en el país.

Abajo- Ma. Eugenia Muñoz. Muñoz Espinoza es quien aparece como “lideresa de la resistencia” ante la inminente expulsión de Nueva Alianza, sobre la cual el dirigente estatal insiste en que en breve serán notificados (ella y dos compañeros de bancada más). Destaca que el líder en Hidalgo refirió que estos desde hace dos años ya no pertenecen a la institución política porque no participaron en actividades del órgano, tal como debían.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

TUZO EXPRESS

Las franquicias denominadas Tuzo Express, que promueve el gobierno del estado a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), pretenden desarrollar un ambicioso programa de expansión para los próximos meses. De tal forma este tipo de establecimientos comerciales hidalguenses crecerán en número exponencialmente, gracias a la confianza de los empresarios pachuqueños que desean mejorar sus márgenes de ganancia y dar un paso más hacia la modernización en toda su actividad comercial, la cual esperan en breve mejore y comience a dar frutos en el menor tiempo posible.

OPERATIVOS

La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) y la Policía Federal (PF) reforzaron los operativos especiales en las carreteras que cruzan la entidad ante la llegada masiva de paseantes que visitan durante el presente periodo de asueto diversas regiones. Las zonas de los balnearios principalmente se ven abarrotadas cada fin de semana, pero por desgracia, ya comienzan a reportarse también serios accidentes viales.

La semana pasada varias familias fueron afectadas cuando la camioneta en que viajaban impactó con un camión de redilas, sólo por citar un ejemplo de lo anterior. En estos casos también cuidan las autoridades que no exista el consumo de alcohol por parte de conductores.

CURSOS

El gobierno del estado, en coordinación con diferentes grupos de periodistas en Hidalgo, imparte un curso de actualización sobre el Nuevo Sistema de Justicia Penal que ya opera en algunos distritos judiciales de la entidad. Una decena de periodistas de todo el territorio hidalguense asisten esta semana a dicho curso, que aunado a otros trabajos busca mantener actualizado al gremio informativo en temas que podrían resultar complejos al momento de cubrir estas fuentes.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Bloque de países va a la caza de El Chapo: El gobierno de México junto con autoridades de Estados Unidos, de países como Colombia y Guatemala —que pertenecen a la Comunidad de Policías de América (Ameripol) —, la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) y la Oficina Europea de Policía (Europol) conformaron un grupo de búsqueda para capturar a Joaquín El Chapo Guzmán Loera, quien se fugó de un penal de máxima seguridad el 11 de julio pasado. En el marco de la estrategia para cazar al capo, Tomás Zerón de Lucio, jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la Procuraduría General de la República (PGR), se reunió ayer en Texas con funcionarios de justicia y seguridad para hablar sobre las acciones para la aprehensión del narcotraficante. Autoridades del gabinete de seguridad nacional explicaron que expertos de Colombia participan en el equipo de asesores, entre ellos ex elementos de la Policía Nacional, quienes llegaron la semana pasada en un vuelo privado a territorio nacional. La colaboración con el gobierno de Colombia en la búsqueda del líder del Cártel de Sinaloa se concretó gracias a expertos como el ex jefe de la Policía Nacional de Colombia, Óscar Adolfo Naranjo Trujillo, quien al iniciar el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto asesoró al gobierno federal en materia de seguridad. Otro de los ex mandos colombianos que ha aportado su experiencia en la cacería de El Chapo, es el general Luis Enrique Montenegro, quien detuvo en 1993 a Pablo Escobar; así como los generales en retiro Rosso José Serrano e Ismael Trujillo Polanco, quienes participaron en la aprehensión de los hermanos Gilberto y Miguel Ángel Rodríguez Orejuela, también cabecillas del Cártel de Cali, hasta la extinción de la organización. “Si los podemos calificar de alguna manera, son los tres Mosqueteros más eficaces que tiene el país contra los narcos y hombres de permanente consulta por otros gobiernos”, le dijo a EL UNIVERSAL una fuente de la PNC. De allí el viaje de ellos a México para asesorar en los operativos a seguir en el intento por atrapar al jefe del Cártel de Sinaloa. En México permanecen ocho oficiales antinarcóticos y de investigaciones activos que seguirán trabajando bajo las órdenes de las autoridades mexicanas, y de acuerdo “a los programas de cooperación vigentes entre ambos países”. Ex embajador en Austria, entre 2002 y 2010, Serrano es considerado en el mundo

como uno de los mejores expertos en antinarcóticos y para los policías de la región es algo así como un mito viviente. Incluso, en su país, en 1998, cuando su fama había crecido por los logros contra los cárteles y por las condecoraciones que recibía de gobiernos extranjeros [tal es el caso de EU], no faltaron políticos que amagaron con lanzar su candidatura presidencial. A México llegó junto con dos de su mejores y más eficaces colaboradores para poner toda su experiencia en favor de la recaptura de El Chapo. Las autoridades consultadas comentaron que el bloque de búsqueda lo encabeza un grupo de élite de almirantes de la Secretaría de Marina Armada de México (Semar); generales de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena); oficiales de inteligencia del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y comisarios de las diferentes divisiones de la Policía Federal. La cacería incluye el uso de tecnología de punta para detectar llamadas telefónicas y de voz para dar con la ubicación del narco, personas de su círculo cercano, así como de sus familiares. A través del intercambio de información entre las autoridades se busca mantener alertas migratorias, ubicar cuentas bancarias, así como empresas y socios del Cártel de Sinaloa para disminuir las operaciones financieras de Joaquín Guzmán. Detallaron que entre las acciones que realizará el gobierno mexicano en coordinación con Estados Unidos, Ameripol, Interpol y la Europol está identificar, ubicar y detener a los operadores financieros y lugartenientes que realicen actividades ilícitas en diferentes países para la organización criminal. La idea, explicaron, es desarticular incluso su red de apoyos, por lo que es clave el intercambio de información transnacional. **(Marcos Muedano y José Vales Reportero Y Corresponsal, primer plana)**

La Jornada- Reportan Pemex y CFE millonarias pérdidas económicas: La Comisión Federal de Electricidad (CFE) dio a conocer que durante el segundo trimestre del año registró pérdidas por 19 mil 287 millones 369 mil pesos, cifra que en el acumulado del año se eleva a 35 mil 592 millones 411 mil pesos, monto superior en 156 por ciento a las pérdidas registradas en el primer semestre de 2014, cuando fueron de 13 mil 900 millones de pesos. La hoy empresa productiva del Estado informó al mercado de valores que sus ingresos entre abril y junio de 2015 fueron de 73 mil 704 millones de pesos, casi 10 mil millones menos que en el periodo comparable de 2014, cuando registró 83 mil 98 millones de pesos. En el reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores la CFE detalló que los ingresos acumulados entre enero y junio de este año se ubicaron en 147 mil 153 millones 572 mil pesos, que representa una contracción de 9 por ciento frente a los 161 mil 389 millones obtenidos en el periodo comparable de 2014. El documento refleja que sólo durante el segundo trimestre la pérdida por fluctuación cambiara se ubicó en 5 mil 916 millones de pesos, y el acumulado anual va en 12 mil 488 millones de pesos. La CFE reportó que el pasivo laboral pasó de 535 mil 539 millones de pesos a 552 mil 532 millones en el semestre. Tiene 94 mil 95 trabajadores activos, de los cuales 70 mil 288 son permanentes, 19 mil 105 temporales, 4 mil 702 eventuales, a los que se agregan 43 mil 530 jubilados. **(Miriam Posada García, primera plana).**

Excélsior- Ahora los estados le deben al INE; a liquidar, costos de casilla única: Un grupo de seis entidades federativas que tuvieron elecciones en este año adeudan 75.8 millones de pesos al Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con un reporte que hoy presentará la Secretaría Ejecutiva del INE, el monto corresponde hasta el 15 de julio de este año y está relacionado con los gastos de instalación de la casilla única. Las entidades deudoras son Chiapas, por sus elecciones del pasado 19 de julio, y Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán por los comicios de junio pasado. Por acuerdo del Consejo General del INE, se determinó que 50% del costo de la casilla única en entidades concurrentes lo absorbería la autoridad electoral federal y la otra mitad sería responsabilidad del estado con elecciones. Del total de mil 600 millones de pesos que se proyectaron para la instalación de casillas únicas en las 17 entidades con elecciones en 2015, los estados debieron aportar 787.5 millones de pesos, pero sólo han entregado al INE 711.7 millones. Sonora, por ejemplo, debe liquidar 33.3 millones de pesos y aún le falta hacer pagos por 24.3 millones. Estados le deben 75.8 mdp al INE Seis entidades son morosas en el pago de recursos para las casillas únicas. Hasta el 15 de julio de este año, seis entidades que tuvieron elecciones el pasado 7 de junio debían al Instituto Nacional Electoral (INE) 75.8 millones de pesos por gastos de instalación de la casilla única, revela un reporte del secretario Ejecutivo del Instituto, que será presentado este miércoles al Consejo General. Del total de mil 600 millones que se proyectaron para la instalación de casillas únicas en las 17 entidades con elecciones en 2015, los estados aportaron 787.5 millones de pesos, pero sólo han entregado al INE 711.7 millones de pesos. Hasta esa fecha, las entidades deudoras son Chiapas, Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán. Hay que recordar que Chiapas realizó elecciones el pasado 19 de julio, mientras que las demás entidades lo hicieron de manera concurrente con la federal, es decir, el 7 de junio pasado. Según el informe, Baja California Sur pagó 10.4 millones de pesos, Campeche 10.5 millones, Chiapas 32.6 millones, pero sólo ha liquidado 2.5 millones y le falta entregar poco más de 30 millones de pesos; Colima debió entregar 9.3 millones pero debe 2.3 millones. Distrito Federal liquidó ya los 92.5 millones de pesos que le tocaron y el Estado de México los 158.6 millones que le correspondían. Guanajuato pagó 63 millones de pesos, Jalisco 80.9 millones, Guerrero 59.2 millones aunque quedó debiendo 9 mil pesos, Michoacán 58.6 y Morelos 20.6 millones. En tanto, Nuevo León puso 50.2 millones de pesos, Querétaro 22.9 millones y San Luis Potosí presupuestó 20.5 millones, de los cuales debe 13.8. Sonora tendrá que liquidar 33.3 millones de pesos, aún le falta hacer pagos por 24.3 millones, mientras Tabasco ya terminó de pagar los 28.6 millones que le correspondieron. Por último, Yucatán debe 5.2 millones de los 20.5 millones que se gastaron en casilla única para las elecciones locales y federales.

Hay que recordar que por acuerdo del Consejo General se determinó que 50% del costo de la casilla única en entidades concurrentes se absorbería por el INE y el otro 50% por la entidad con elecciones.

Concluyen procesos

Las juntas locales del Instituto Nacional Electoral (INE) en Tabasco, Jalisco y Puebla declararon ayer terminados los procesos electorales en dichas entidades. En Tabasco, se instalaron dos mil 782 casillas; en Jalisco, 100% de las 9 mil 278 mesas directivas de casilla programadas, y en Puebla de los ciudadanos convocados a votar, participó 41.6 por ciento. **(Aurora Zeped, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Delincuencia a la vista de todos: El correo de ayer fue limón en la llaga que hace muchos años padecen los tamaulipecos. "Soy de la mayoría que vive afectada, de una u otra manera, por cdg, zetas, fresas, rojos, etcétera, cuyos actos no pueden ignorarlos las autoridades locales (son las más coludidas), estatales y federales. "Por eso la gente que tiene con qué ha huido del estado. "¿Secuestro? Casi siempre cobrando, y sin regresar al secuestrado. ¿Extorsión? En mercados municipales, tianguis, negocios diversos, plazas comerciales, carnicerías, pollerías, pescaderías. ¿Transporte? Cobran cuota a los choferes de camiones y taxistas: si tienes papeles en regla pagas, pero si andas de pirata pagas más. "¿Robo? A la nación con el saqueo de combustible". En contubernio con funcionarios y notarios, dice, "los narcos se han apropiado de ranchos y negocios, o abren por ejemplo expendios de agua embotellada para lavar dinero". Y solo son delincuentes, dice, quienes construyen grandes mansiones... en barrios de pobres. La canija narcodelincuencia, pues, a la intemperie.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

La fuga de fugas: El gobierno del presidente Peña Nieto ha atravesado, centralmente, cinco crisis, seis si se añade el insuficiente crecimiento económico: la casa blanca, Ayotzinapa, Tlatlaya, la rebelión de la Coordinadora y la fuga de Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo Guzmán. Por supuesto que en esta contabilidad cada quien es libre de agregar la que quiera, pero esas son las centrales bajo el gran paraguas de la impunidad, la falta de respeto a la ley, la opacidad y la violencia. De todas, me quiero referir a la más reciente: la increíble evasión de El Chapo Guzmán del penal federal de máxima seguridad de El Altiplano, en el municipio de Almoloya, Estado de México, a las 20:52 del pasado sábado 11 de julio. El que había sido declarado dos veces el delincuente más buscado de México, tras el asesinato del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo, en mayo de 1993, y su primera fuga del penal, también de máxima de seguridad de Puente Grande, en Jalisco, en enero de 2001, la volvió a hacer, se fugó de nuevo convirtiéndose por tercera vez en el criminal más buscado del país. Aquel sábado 11 de julio, se diría después, todo había transcurrido con normalidad; el delincuente en su celda, la número 20 del pasillo 2 del área de tratamientos especiales donde se le monitoreaba día y noche hasta ese sábado cuando de acuerdo con lo milimétricamente planeado, el túnel que se comenzó a cavar meses antes desde una casa en construcción a mil 500 metros de su celda, rompió en el suelo del daño con una precisión milimétrica y por allí escapó no sin antes romper el brazaletes que portaba en la muñeca abandonándolo en la misma celda. Cuando los custodios se dieron cuenta, El Chapo ya estaba lejos colocando al gobierno de México en una de sus peores crisis, no superadas. La fuga desnudó las fallas históricas en el sistema penitenciario mexicano que se localizan en un aspecto central: la corrupción. El único modo de recomponer ese daño, y eso en parte, es capturarlo, lo que se ve difícil. La última vez les llevó 14 años y tres gobiernos.

RETALES

AUSENCIA. En Los Pinos sabían que Miguel Mancera, fuera del país por vacaciones, no acompañaría al Presidente al evento de recuperación de unidades habitacionales del DF. Pero Patricia Mercado, que no fue, mandó al secretario de Obras;

COORDINADORA. Sin los recursos financieros ilimitados de siempre, es otro el panorama para las movilizaciones de la sección 22 de Oaxaca. La amenaza de no iniciar cursos el 24 de agosto le puede resultar aún más cara a los maestros faltistas, que perderían el trabajo; y

ERROR. Xóchitl Gálvez le da cobijo a Arne Aus den Ruthen, en la misma delegación de la que fue titular, con lo que manda una señal equivocada y, sobre todo, no planteada en su campaña. Arne fue un desapercibido candidato independiente y los vecinos tienen memoria.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que aun cuando el gobernador de Michoacán, Salvador Jara, había confirmado al presidente de la Segunda Comisión de la Permanente, el perredista Armando Ríos Piter, que acudiría a las mesas de diálogo donde se revisa la reforma educativa, de plano se rajó y no acudirá el martes, como había convenido.

Aunque no dio explicaciones, en el Congreso a nadie sorprendió porque, dicen, al mandatario le gusta mucho "El son de la Negra", que "a todos les dice sí, pero no les dice cuándo".

Que en el primer círculo oaxaqueño de Gabino Cué están muy contentos por el saldo blanco de la marcha de la CNTE, toda vez que se realizó de manera pacífica y sin que acudiera la mayoría de los 81 mil agremiados a la sección 22.

Celebraron que no se produjeran actos vandálicos —"ni una pinta hicieron", comentan—, lo que permitió a propios y visitantes disfrutar del segundo Lunes del Cerro y despedir la Guelaguetza.

Que la vox pópuli perredista ve a Miguel Alonso Raya en una posición cercana a su paisano y amigo Carlos Navarrete en el Comité Ejecutivo Nacional, como reconocimiento a su operación política en la vicecoordinación y, al final, como líder de la bancada saliente en el Palacio de San Lázaro.

Que Javier Hernández, representante de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos en México, dejará este cargo en los próximos días, porque concluye su periodo de cinco años.

Se desconoce aún quién llegará en su lugar, pero se da por hecho que a principios de octubre visitará México el Alto Comisionado de Derechos Humanos y que estará acompañado por el nuevo responsable.

Que esta semana el PRD capitalino ha sesionado en dos ocasiones para analizar las acciones que realizará y enderezar su rumbo para recobrar apoyo social.

En las reuniones no estuvo, sin embargo, Raúl Flores, presidente local, a quien se le ve más ocupado en ganar el liderazgo de la fracción perredista en la Asamblea Legislativa.

Que esta mañana de miércoles los taxistas organizados de la Ciudad de México darán a conocer acciones para intentar evitar lo que llaman "la operación ilegal" de las empresas Uber y Cabify.

También se espera que expliquen el vandalismo contra las unidades de esas dos empresas que sus simpatizantes causaron ayer en el aeropuerto internacional.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Papa anticapitalista: En su reciente gira por Bolivia el papa Francisco recibió del presidente Evo Morales una cruz de madera en la forma de una hoz y un martillo. El pontífice escuchó con atención la explicación del mandatario boliviano acerca de la cruz, reproducción de otra hecha por el jesuita español Luis Espinal quien murió asesinado, y aceptó sin cuestionar el símbolo comunista. Me pregunto qué habría hecho si le hubieran entregado una cruz gamada nazi. Jorge Bergoglio es un papa cercano a la gente. Muestra un especial cariño por los pobres y un saludable desprecio por los símbolos del poder y la riqueza. Comprende además que la pobreza no se supera con simple caridad: "No basta con dar un sándwich si no se acompaña de la oportunidad de aprender a caminar sobre sus propios pies. La caridad que deja a los pobres tal y como están no es suficiente". Es además un papa abierto que sorprendió al declarar: "¿Quién soy yo para juzgar a los gays?". Francisco, sin embargo, comparte muchos de los prejuicios comunes sobre los mercados: "El pan de alguna manera participa en lo sacro del hombre -ha dicho- y por lo tanto no puede ser tratado como una mercancía". No puede imaginar que como mercancía el pan puede alcanzar una mayor producción y un mejor precio por lo que dará un mayor ingreso al panadero y será más barato para el pobre. El papa se ha pronunciado repetidamente contra el mercado libre. En la exhortación apostólica *Evangelii gaudium* (La alegría del Evangelio) del 26 de noviembre de 2013, cuestiona la libertad de mercado porque dice que ésta no puede generar mayor equidad o inclusión social. Afirma también que la desigualdad "proviene de ideologías que defienden la autonomía absoluta de los mercados y la especulación financiera. De ahí que nieguen el derecho de control de los Estados,

encargados de velar por el bien común". En la encíclica *Laudato si* (*Loado seas*) del 18 de junio de 2015, vuelve al ataque y rechaza que el agua pueda ser una mercancía porque debe ser "un derecho humano básico, fundamental y universal". Tanto en *Evangelii gaudium* como en *Laudato si* afirma: "Cualquier cosa que sea frágil, como el medio ambiente, queda indefensa ante los intereses del mercado divinizado, convertidos en regla absoluta". El mercado no es, por supuesto, un sistema que mágicamente genere una utopía de igualdad y fraternidad. En un mercado los individuos compiten libremente para cumplir sus propósitos, ya sean egoístas o altruistas. Esta libertad molesta al papa y lo lleva a preferir sistemas que pretenden construir utopías por la fuerza. Pero una cosa son las intenciones y otra los resultados. El modelo de mercado ha sido el más exitoso de la historia. Antes de su aplicación, más del 90 por ciento de la población del mundo vivía en pobreza extrema. Los países de economía de mercado son hoy los más prósperos del mundo. China, que vivía en una miseria similar a África, rescató a cientos de millones de la pobreza extrema (el mayor número en la historia) al adoptar mecanismos de mercado. En cambio el comunismo, según Stéphane Courtois, mató a 94 millones (65 millones en China, 20 millones en la Unión Soviética y el resto en otros países), más que el nazismo. Yo comparto la preocupación de Francisco por los pobres y el ambiente, mas considero que los mecanismos que propone no son los adecuados. El mercado no es perfecto, pero es más eficaz que los sistemas utópicos que aplastan las libertades individuales para supuestamente construir una igualdad solidaria.

LAUDATO SI

Hoy a las seis de la tarde se realizará una discusión sobre la vertiente política de la encíclica *Laudato si* en la Casa del Poeta Ramón López Velarde en Álvaro Obregón 73, colonia Roma Norte, de la Ciudad de México. El ex presidente checo Václav Klaus ha mandado una colaboración grabada. Participan Ramón Parellada de la Universidad Francisco Marroquín de Guatemala y José Antonio Pardo de la Universidad Iberoamericana.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Los pobres de México: Son tres grupos que suman casi 64 millones de mexicanos, 53.2% de la población total. Los que peor están son los llamados "pobres extremos". Son 11.4 millones equivalentes a 9.5%. Sus características son desgarradoras. Para comenzar, tienen un ingreso paupérrimo: lo que el Coneval llama la "línea de bienestar mínimo", es decir, lo que se necesita para comprar una canasta alimentaria con calorías de subsistencia básica. Estamos hablando de mil 243 pesos por persona por mes en el ámbito urbano; sobreviven con 41 pesos al día. En las zonas rurales, sus ingresos promedio son aún menores: 868 pesos por mes por persona o 29 pesos por día (menos de dos dólares). Más allá de estos escasísimos recursos monetarios, también tienen terribles carencias sociales terribles. De acuerdo con el último reporte del Coneval, publicado la semana pasada, presentan un promedio de 3.6 carencias de seis posibles, a saber: (1) rezago educativo (los niños no asisten a la escuela y/o los adultos no concluyeron la primaria o secundaria); (2) no tienen acceso a servicios de salud en alguna institución pública o privada; (3) no cuentan con prestaciones laborales como sistema de ahorro para el retiro o pensiones; (4) viven en casas que no tienen un mínimo de estándar en la construcción del piso, techo y muros y/o existe un grado de hacinamiento (número de personas por cuarto) mayor a 2.5; (5) no cuentan con ciertos servicios básicos en sus viviendas como agua entubada, drenaje, electricidad y combustible para cocinar; (6) no se alimentan bien. El segundo grupo son lo que el Coneval llama "pobres moderados". Son 43.9 millones de mexicanos, equivalentes a 36.6% de la población total. Su ingreso corriente per cápita está por debajo de la línea de bienestar económico, es decir, lo que cuesta una canasta básica completa que incluye alimentos, transporte, educación, salud, esparcimiento, bienes y servicios de consumo habitual. Ganan, entonces, menos de dos mil 542 pesos por mes por persona en las áreas urbanas y mil 615 en las rurales. Presentan, además, un promedio de 1.9 carencias sociales de las seis arriba señaladas. El tercer grupo es un caso verdaderamente extraño. El Coneval los llama "vulnerables por ingreso". No los considera pobres porque, para esta institución, se necesita tener un ingreso por debajo de la línea de bienestar económico y por lo menos una carencia social de las seis mencionadas. Resulta que este grupo sí cumple la primera condición: su ingreso corriente per cápita está por debajo de los dos mil 542 pesos por mes por persona en las ciudades y mil 615 en el campo. Pero no cumplen con la segunda condición: a pesar de sus bajos ingresos, no presentan ninguna de las seis carencias. Difícil de creerlo. Aquí me parece que hay un problema de medición en los datos que utiliza el Coneval para su estudio (la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares de 2014 del Inegi). Mi escepticismo me lleva a clasificar a este grupo también como pobres, con todo respeto para el Coneval. La pobreza se encuentra en todo el país. Ninguna entidad se salva. Nuevo León es el estado con menos pobres como proporción de su población total: 20.4%. Pero hay estados con un altísimo porcentaje de gente en pobreza. Increíble el caso de Chiapas. 21 años después de la rebelión zapatista, con miles de millones de pesos invertidos para mejorar la situación socio-económica de esa entidad, 76.2% de los chiapanecos siguen viviendo en la pobreza y 31.8% en pobreza extrema. Le sigue Oaxaca que, bajo el yugo de la Sección 22 de los maestros, presenta un 66.8% de pobres, 28.3% extremos. El tercer lugar se lo lleva Guerrero con 65.2% viviendo en pobreza, 24.5% en pobreza extrema.

Estos números son una vergüenza nacional. Todos los mexicanos deberíamos estar apenados de que en nuestro país más de la mitad de la gente viva con estas carencias en pleno siglo XXI (del otro lado de la moneda, el de los privilegiados que son la otra mitad de la población, hablé ayer). Los datos son, por naturaleza, fríos. Pero detrás de cada uno de esos números hay gente que se parte el lomo día con día para sobrevivir. Más de 11 millones con ingresos de 41 pesos al día en las ciudades y 29 en el campo. Un escándalo.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

La historia detrás del cese del Piojo

El altercado con el cronista deportivo Christian Martinoli no fue lo que fumigó al director técnico de la Selección Mexicana, Miguel Herrera. No, fue en todo caso el golpe final para cesarlo en una historia en la que cobra importancia el dinero que ingresa a las arcas de la Femexfut. ¿Qué ocurrió antes del incidente entre don Christian y El Piojo?, se preguntará usted. Los mandones del fútbol nacional registraron que el equipo tuvo un desempeño muy cuestionable en la Copa Oro —aquellos de los penales inexistentes que lo llevaron a la final— y los patrocinadores comenzaron a tocar retirada, apenados por los juegos contra Costa Rica y Panamá, nos dicen. Los hombres de negocios arrinconaron a Decio de María Serrano, el nuevo presidente de la Femexfut, porque el seleccionado y El Piojo se convirtieron en un lastre económico y los dueños del balón se erizaron: se trataba de dinero. El empujón a Martinoli fue el pretexto para fumigar a Herrera, nos dicen.

Falta subir el switch al Canal del Congreso

Más allá de cuestiones técnicas y los nuevos lineamientos del Instituto Federal de Telecomunicaciones, el Canal del Congreso está a la espera de que los diputados y senadores hagan un espacio en sus agendas para subirle el switch a la señal abierta de televisión. En este espacio le dimos a conocer que la salida al aire estaba planeada para el 28 de julio y que todavía no había una fecha para echar a volar el nuevo canal, encabezado por la periodista Blanca Lilia Ibarra Cadena. Lo que ahora está al aire es una barra de spots preventivos y, como le decimos, el asunto es que los legisladores de ambas cámaras corten el listón de este nuevo espacio que se ha buscado desde hace más de un lustro, nos comentan.

Prepara EU golpe contra El Chapo

En Estados Unidos, el Departamento del Tesoro se prepara para dar a conocer los nombres de personas relacionadas con Joaquín El Chapo Guzmán Loera, quienes serán integradas en la conocida "lista negra" del gobierno estadounidense, y entre ellas está Emma Coronel, la pareja sentimental del jefe del Cártel de Sinaloa y con quien lo detuvieron en febrero de 2014. Nos explican que la lista busca en esta ocasión lograr que el gobierno mexicano actúe sobre empresas asentadas en territorio mexicano, algo que afirman, hasta ahora no ha ocurrido.

El futuro de Barbosa

El senador del PRD Miguel Barbosa se queda en el Senado, por lo menos hasta 2018. Así, nos dicen, lo ha hecho saber don Miguel a sus cercanos colaboradores y legisladores, frente a las versiones de que dejará la coordinación parlamentaria para el proceso electoral de 2016 en su natal Puebla, periodo de gobierno de dos años. Nos comentan que Barbosa sí tiene la aspiración política de gobernar su estado, pero en la siguiente elección, la de 2018. Así que ni duda cabe de que el perredista se mantendrá firme en su escaño. Lo que está por verse es si se queda como coordinador de su bancada, pues aseguran que desde la presidencia de su partido le están moviendo el piso y en dos ocasiones ha aguantado sacudidas. ¿Aguantará una tercera?

(Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...

Y lo peor es que Televisa había arrasado a Martinoli: De entre las varias paradojas en el cerrojazo del breve reinado de Miguel El Piojo Herrera en la Selección, quedará la de los ratings de televisión del que acabó siendo su último partido, el 3-1 a Jamaica en la final de la Copa Oro. Paradoja, porque al dar rienda suelta a sus instintos agresivos, el propio Piojo borró la que pudo ser la nota del lunes-martes en los terrenos del espectáculo-fútbol: Televisa le había asestado a TV Azteca su mayor derrota en un largo rato. A la TV Azteca de Christian Martinoli y Luis García. Los ratings de Ibope en televisión abierta registran que Televisa superó por dos puntos a Azteca en el México-Costa Rica del domingo 19. Azteca se repuso el miércoles 22 y ganó por menos de medio punto en el calamitoso México-Panamá. Venía el duelo decisivo. Fue una paliza:

*Televisa marcó 19.1 puntos de rating; Azteca, 12.6

*De los televisores encendidos en México a la hora del juego, 31.5% lo seguían por Televisa; 20.7% por Azteca.

*En números absolutos, 4 millones 324 mil mexicanos vieron el encuentro contra Jamaica por Televisa; 2 millones 864 mil por Azteca. Paradoja, porque en términos de resultados, en un campo como el del futbol, donde el resultado es rey, El Piojo llegó al aeropuerto de Filadelfia como campeón y Martinoli con una dura derrota a costas. Lo demás es historia. Ah, si alguien hubiera asesorado a Miguel, si alguien le hubiera informado sobre el marcador de la televisión... En fin. El futbol como desahogo de lo irracional. Simbólicamente, el entrenador tenía motivos para asumir que había aniquilado a Martinoli. En vez de eso fue a aniquilarlo físicamente. Lo lamento. Gracias, Miguel, por las ilusiones y alegrías del Mundial de Brasil. Por, cómo promovía aquel anuncio de Coca-Cola, herrerezarnos un rato la piel. El problema fue que, y lo dijimos aquí el 23 de junio tras el primer incidente con Martinoli, pensaste que podías decir y hacer cualquier cosa siempre; que la vida te depararía un perpetuo aplauso del espectador por interpretar a un personaje autosatisfecho que mentaba madres como nadie: por ser un gran histrión. No entendiste lo que bien dijo ayer en la radio nuestro editor David Aponte, que el horno no está para patanerías ni impunidades. Y perdiste. Feo. Lo lamento. MENOS DE 140. Le ofrecieron aviones privados. "No, gracias", dijo El Bronco, que esta mañana llegará en vuelo comercial para su cita en Los Pinos.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

LUEGO de que el Coneval reveló las cifras sobre la pobreza en México, pa' pronto salieron varios a pegarle a Rosario Robles como si fuera la piñata del gobierno federal.

SE QUISO culpar a la secretaria de Desarrollo Social del mal resultado, como si en el gabinete económico no estuvieran también Ildefonso Guajardo, Luis Videgaray y Alfonso Navarrete, responsables del desarrollo del sector productivo, de las finanzas públicas y de las políticas de empleo.

PERO, evidentemente, el problema va más allá de que se tiren culpas unos a otros. La pobreza se origina y crece en aquello que no funciona en México y que, pese a eso, se sigue haciendo.

NADIE habla sobre la trampa de la propiedad que no es de nadie, como el idílico ejido y el mítico petróleo. Acabar con la pobreza significaría acabar con el negocio de líderes que se arreglan a espaldas de sus bases, para que todo siga igual.

NO HAY presupuesto que alcance cuando, en cada partida, hay que calcular el costo de la obra, el moche del legislador que la aprueba y el del funcionario que la contrata.

LOS EJEMPLOS siguen y sobran, pues a fin de cuentas todos conocen el diagnóstico. El problema es que nadie se anima a aplicar el remedio. ¡Pobre México!

CON TODO y que cuenta con el beneplácito de Los Pinos, nada asegura que Sergio Alcocer logre saltar de la torre de la Cancillería a la torre de la Rectoría.

EL AUTODESTAPE del ahora ex subsecretario de la SRE para suceder a José Narro provocó entre la comunidad universitaria una sacudida.

PARA ALGUNOS, Alcocer debió dejar el despacho diplomático y meterse al cubículo académico a principios de año. Al no hacerlo así, lo que logró, dicen, fue precipitar el juego sucesorio en la UNAM.

Y LA LISTA de los que suenan o quieren es larga. No hay que quitarle el ojo a Rosaura Ruiz, directora de la Facultad de Ciencias; a Enrique Graue, de la Facultad de Medicina; a Juan Pedro Laclette, del Instituto de Biomédicas; y a Fernando Castañeda, de la Facultad de Ciencias Políticas. ¡Y no son todos!

CUANDO arrancó su campaña por la dirigencia albiazul, Javier Corral dijo que quería provocar una "rebelión de las bases". Y a menos de un mes de la elección, todo indica que no ha conseguido rebelión... ini bases!

Y EN ese contexto, el debate de mañana con Ricardo Anaya será crucial para tratar de revertir lo que se perfila como una escandalosa derrota.

EL COLMO para Corral es que hasta los suyos lo están dejando solo, pues Everardo Rojas, de plano, renunció como su representante ante la comisión del proceso interno.

Y AL FINAL de la telenovela, el único consuelo para Miguel "El Piojo" Herrera es que el Partido Verde prometió que habría vales para conseguir empleo. ¡Ojalá le cumplan!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

